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 Responsable du pôle immobilier  

CNAM (ICH OUEST) 

Maisdon-sur-Sèvre (44) 

Laurence Catin  

Pourquoi je me présente 

Engagée pour une transition écologique concrète dans l’immobilier, je souhaite 

rejoindre Novabuild pour contribuer activement à ses actions et réflexions.  

En tant que directrice du Pôle immobilier du Cnam des Pays de la Loire, je forme et 

accompagne les professionnels sur des sujets clés comme la rénovation 

énergétique, l’urbanisme durable et l’innovation dans le bâtiment.  

Mon expérience me permet de faire le lien entre formation, recherche et acteurs 

de terrain, afin d’outiller les professionnels face aux défis environnementaux. 

En tant qu’administratrice, je souhaite porter une dynamique de transmission et de 

sensibilisation, en mettant l’accent sur le partage des savoirs et l’accompagnement 

des mutations du secteur.  

Convaincue que c’est ensemble que nous construirons un immobilier plus 

responsable, je souhaite mettre mon expertise, mes réseaux et mon énergie au 

service de Novabuild et de ses ambitions.  

"Think different" : fédérons nos compétences ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directrice du Pôle immobilier (ICH Ouest, CRDI, Cami) du Cnam des Pays de la 

Loire, je m’attache à répondre précisément aux besoins en formation de nos 

entreprises, partenaires et élèves. Je travaille avec nos intervenants et mon 

équipe pour proposer des formations autour de la transition énergétique des 

copropriétés (aspects juridiques/techniques), sur les matériaux géo et bio 

sourcés, le décret tertiaire ou encore l’objectif ZAN.  

Mon engagement se traduit par une volonté constante d’accompagner et 

d’innover pour un immobilier plus durable. Proche du terrain, j’aime créer du lien, 

échanger et construire des relations solides avec nos partenaires.  

J’écris régulièrement dans des revues spécialisées (Administrer, Semaine 

juridique, Actes pratiques et ingénierie immobilière) et participe à des colloques, 

comme récemment sur l’habitat dégradé à la faculté de droit de Nantes ou encore 

le 12 juin prochain sur la loi Lemeur et l’immobilier touristique. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Conseillère municipale engagée, je participe activement à l’Atlas de la biodiversité 

de ma commune, convaincue que la préservation de notre environnement 

commence à l’échelle locale.  

Très attachée à la nature, je m’efforce d’adopter au quotidien des pratiques 

respectueuses et de sensibiliser mon entourage aux enjeux écologiques.  

La loyauté, l’écoute et l’honnêteté sont des valeurs fondamentales qui guident 

mon engagement, tant dans mes responsabilités professionnelles que mes 

relations personnelles.  

J’aime créer du lien, échanger et fédérer autour de projets porteurs de sens. Mon 

implication se traduit par une volonté constante d’agir concrètement pour un 

avenir plus durable, en conciliant action locale et vision globale. 

 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre d'un collectif Novabuild  

 
  

 

Engagé hier, mobilisé aujourd’hui, prêt pour demain : poursuivons, 
collectivement, la transformation au service du vivant et des 

territoires 

 Enseignant et responsable de formation 

ARTS ET MÉTIERS 

Angers (49) 

Guillaume Grampeix  

Pourquoi je me présente 

Mon engagement, à la fois professionnel et personnel, s’incarne dans la 

transmission, l’expérimentation et l’écoute.  

Je suis convaincu que seule la force du collectif permet de faire évoluer nos 

pratiques, avec pour cap constant l’intérêt général.  

Chez Novabuild, je retrouve une communauté d’acteurs lucides et déterminés, 

animés par une volonté d’agir concrètement. C’est cette dynamique qui me pousse 

à poursuivre mon engagement à vos côtés : contribuer à faire émerger des 

coopérations fécondes, des idées novatrices et des projets porteurs de sens.  

Face à l’ampleur des transitions à mener, je choisis de demeurer pleinement 

mobilisé. Agir collectivement, avec rigueur, humilité et discernement, constitue la 

voie que je défends avec constance.  

Mon implication au sein de Novabuild vise à décloisonner les approches et à 

promouvoir des réponses concrètes et ambitieuses aux enjeux environnementaux 

et sociétaux. 



 

 
 

 

Mon LinkedIn  

 

 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Enseignant agrégé et docteur en Génie Civil, j’intègre mon premier poste 

universitaire en 2013 à l’Ecole Nationale Supérieure d’Arts et Métiers (ENSAM), 

d’Angers. Responsable d’une formation d’élèves ingénieurs civils et aussi en 

partenariat avec le Ministère des Armées, j’interviens en amont de l’ensemble des 

acteurs de la construction en participant à la formation des futurs membres du 

personnel des entreprises et collectivités.  

Je participe à leur transmettre les clés leur permettant de devenir les leaders des 

industries responsables et d'intégrer des actions et réflexion d'éco-citoyen dans 

leur parcours d'ingénieur. Missionné par la Direction Générale, je suis référent de 

l'intégration des enjeux socio-environnementaux en formation à l'échelle 

nationale des Arts et Métiers. Les principaux objectifs consiste à accompagner 

mes collègues dans leurs transitions pédagogiques en incluant la Transition 

Écologique pour un Développement Soutenable (TEDS) en adéquation avec le 

référentiel de compétences émit par Ministère de l'Enseignement Supérieur et de 

la Recherche et les scénarios de Transition 2050 de l'ADEME. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 

Professeur dans l’enseignement supérieur, je m’attache à faire évoluer les 

pratiques vers une ingénierie responsable, à faible impact environnemental et 

ancrée dans les territoires.  

Je crois que l’innovation technique ne prend tout son sens que si elle sert le vivant, 

les liens humains et la résilience des territoires.  

Animateur de la Fresque du Climat, des Frontières Planétaires, de 2Tonnes et de 

MyCO2, père de trois enfants, je crois en un avenir durable, inclusif et respectueux 

du vivant.  

Administrateur de Novabuild, je défends la force du collectif pour transformer 

durablement les filières de la construction et de l’aménagement. Par mes missions 

de formation, d’animation d’écosystèmes et de projets, j’accompagne 

professionnels et futurs ingénieurs à intégrer les enjeux climatiques, sociaux et de 

biodiversité 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre du Bureau sortant  

 
  

 

 
 

 Directeur Eau 

CSTB 

Saint-Herblain (44) 

Maxime Roger  

Pourquoi je me présente 

Je suis administrateur et vice-président de Novabuild depuis 2 mandats, et j'ai 

d'ores et déjà pu œuvrer avec plaisir à l'évolution de l'association. Au cours de mon 

dernier mandat, j'ai souhaité porter une orientation plus opérationnelle : il s'agit 

dorénavant d'embarquer le plus de monde possible dans un changement très 

engageant et potentiellement difficile.  

L'augmentation constante du nombre d'adhérents a été jusqu'à présent un bon 

signal, mais la réduction drastique des subventions publiques est venue 

bouleverser notre quotidien. Depuis maintenant plus de 6 mois, nous travaillons 

pour sécuriser le budget 2025 et identifier plusieurs pistes d'évolution du modèle 

économique de l'association. Plus récemment, nous avons revu le management de 

l'équipe opérationnelle pour y voir plus de co-construction. En tant qu'actuel 

membre du bureau, j'ai été au cœur de ces sujets. Je sais que les futurs 

administrateurs devront porter la suite de ce travail pour pérenniser l'association, 

et je souhaite continuer à y contribuer, en apportant ma vision et mon énergie. 

Je pense que ma posture et ma position permettent aussi de réaliser un pont avec 

le monde plus institutionnel, pour faciliter les échanges, identifier et encourager 

les synergies.  

La positive attitude ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je travaille au CSTB depuis plus de 15 ans maintenant. Je suis responsable 

depuis 2022 de la direction de l'eau que j'ai contribué à mettre en place afin 

d'accompagner les porteurs d'innovation sur cette thématique. 

Nous travaillons avec la maitrise d'ouvrage (collectivités, propriétaires et 

gestionnaires de parcs, publics ou privés), les concepteurs et les fournisseurs de 

solutions. Nous les appuyons pour expérimenter, en fiabilisant et surtout en 

donnant confiance dans des projets de sobriété, de réutilisation d'eau et de 

gestion de l'eau aux échelles du bâtiment, de la parcelle et du quartier. 

Que ce soit sur ce sujet clé ou plus largement au CSTB, je contribue à ce que 

l'entreprise ait le plus d'impact possible, en étant le plus possible connectée aux 

acteurs. Adapter nos réponses pour qu'elles correspondent aux besoins et aux 

contraintes opérationnelles des projets et de leurs porteurs, est un moteur de 

mon action. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

J'ai 42 ans, je suis marié et j'ai 2 enfants. Toujours à l'écoute et doté d'un bon 

esprit de synthèse, je suis toujours à la recherche de solution. Une fois que le 

problème est identifié, je m'efforce de parvenir à un consensus, et de trouver un 

moyen d'avancer. 

Que ce soit dans mon travail ou dans mes différents engagements associatifs, 

j'essaie d'apporter ma pierre à l'édifice, et de contribuer, par ma vision, à faire 

évoluer les choses. 

Engagé depuis 10 ans dans Novabuild, j'y trouve une formidable source d'énergie 

et d'inspiration. Je suis convaincu que les adhérents y apportent une vraie 

dynamique de changement sur notre secteur. Cela me permet d'être parfaitement 

connecté avec des acteurs engagés, enthousiastes et très dynamiques. 

 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 



•
•

• Pierre Grange, PODELIHA
• Eva Guillemot, GIBOIRE
• Matthieu Nédonchelle, CISN
• Guillaume Petit, SAMOA
• Frédérique Tillé, BATINANTES • Frédérique Tillé, BATINANTES



Depuis 25 ans, j’innove pour bâtir des lieux de vie durables où 
l’humain, l’économie et l’environnement avancent ensemble 

Directeur du Développement et du Patrimoine 

PODELIHA 

Angers (49) 

Pierre Grange

Pourquoi je me présente 

En tant qu’administrateur de Novabuild, je souhaite apporter une vision large et 

engagée du développement immobilier, à l’interface du logement social, de 

l’immobilier privé et des politiques publiques. Je suis convaincu que la réussite des 

transitions territoriales passe par une approche décloisonnée, intégrant les enjeux 

économiques, sociaux et environnementaux. 

Mon parcours dans le logement social m’a appris à concilier innovation, contraintes 

budgétaires et utilité sociale, tout en cherchant à anticiper les mutations d’usage 

et de mode de vie. 

Je mesure aussi l'importance de créer des projets économiquement viables et 

porteurs de valeur pour les territoires. Acteur de l’accession sociale, je suis 

conscient des difficultés et opportunités de l’immobilier privé. 

Proche des acteurs publics, je sais combien les partenariats sont clés pour inventer 

les modèles de demain. 

Je crois en une approche globale de la durabilité : inclusive, bas carbone, résiliente 

et fondée sur la biodiversité. 

Être administrateur, pour moi, c’est incarner un engagement collectif pour 

construire des territoires désirables, sobres, accessibles et résilients. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directeur chez Podeliha, je m'engage pour la transformation durable de l'habitat 

socialde nos territoires. Guidé par notre raison d’être, j’œuvre à innover pour la 

transition environnementale. 

Notre ambition s’appuie sur des partenariats solides pour construire des filières 

durables, des villes inclusives et bas carbone, en anticipant les besoins futurs des 

habitants. 

Aujourd’hui ISO 50001, nous sommes engagés dans une nouvelle démarche ISO 

14001, qui portera notre stratégie environnementale reposant sur quatre axes : 

• Maîtriser les charges de nos clients, 

• Décarboner notre activité, 

• Adapter notre patrimoine au changement climatique, 

• Préserver la biodiversité. 

En tant que candidat au conseil d’administration de Novabuild, je souhaite apporter 

cette d'innovation et d'engagement au service des transitions territoriales. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Depuis plus de 25 ans, je consacre mon énergie au logement social, convaincu que 

bien se loger est la base d’une société plus juste et plus apaisée . Cet engagement 

m’a forgé une conviction : l’immobilier durable ne peut être seulement « technique » 

ou « environnemental ». Il doit être profondément social, économiquement viable 

et écologiquement responsable. 

C’est pourquoi : 

• Je m’engage à construire des ponts entre performance environnementale et 

accessibilité pour tous. 

• Je veux défendre une vision intégrée de la durabilité : une ville bas carbone et 

adaptés qui inclut les plus fragiles, des bâtiments performants qui respectent le 

vivant, des solutions économiques qui créent de l’emploi local et durable. 

 Je me mobiliserai pour faire avancer une transition juste, qui associe l’ensemble des 

acteurs et qui répond vraiment aux attentes des habitants. 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

Et aussi 
Membre de CEC, Batylab, Ekopolis, cluster éco-batiment  

  

 

 
 

 Responsable développement durable groupe 

GROUPE GIBOIRE 

Rennes (35) 

Eva Guillemot   

Novabuild représente pour moi cet espoir de proposer une nouvelle voie, un terreau 
fertile de coopérations, d’initiatives et de projets fous. Un espace où l’on prend 
soin, où l’on cultive la diversité et où l’on confronte nos visions.  

Tout d’abord, je souhaite, accompagner la mise en place de la nouvelle 
gouvernance avec bienveillance, le contexte économique actuel nécessite que l’on 
soit créatif et que l’on trouve des leviers pour pérenniser et renforcer le modèle 
économique de Novabuild.  

Ensuite, j’imagine milles et uns projets qui pourraient voir le jour : créer/renforcer le 
réseau Novabuild hors de Nantes Métropole pour être au plus proches des 
adhérents, travailler à plus de transversalité et de compagnonnage avec les autres 
clusters bâtiments durables ou des mouvements tels que la convention des 
entreprises pour le climat, créer des GTs pluridisciplinaires « sciences 
sociales/sciences techno », être partie prenante de projets de recherche-action, 
travailler à la mise en récits de projets vertueux …  

Je porte ainsi avec humilité, la volonté de ménager les territoires au service de nos 
biens communs et Novabuild est pour moi l’espace parfait pour passer de l’utopie 
à la réalité. 

« S’ils nous enterrent ils perdront  
car nous sommes des graines. » 

Pourquoi je me présente 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ingénieure BTP de formation, je suis la responsable développement durable du 
groupe Giboire : aménageur, promoteur mais aussi gestionnaire d’actifs et 
conseiller immobilier.  

Avec mes convictions personnelles chevillées au corps, j’ai choisi d’œuvrer 
depuis « l’intérieur du système » avec toute l’ouverture, la ténacité et le pouvoir 
d’agir à ma disposition, convaincue qu’une grande partie du changement que je 
souhaite voir advenir peut venir du monde de l’entreprise.  

Mon rôle est aujourd’hui d’accompagner et d’insuffler les changements de 
paradigmes nécessaires au sein de nos métiers afin de rendre compatibles les 
modèles d’affaires avec les limites planétaires. C’est un projet d’entreprise, plus 
encore, c’est un projet de coopération territoriale entre les acteurs de la filière et 
même au-delà sur nombres de thématiques.  

Il s’agit de mettre en œuvre collectivement, et de manière très opérationnelle les 
conditions de notre robustesse face aux multi-crises à venir. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Moi, c’est Eva, je suis une bretonne de 27 ans. Je me décris souvent comme une 
utopiste déterminée. Mue par une volonté d’agir avec intégrité pour une société 
plus juste, je suis habitée par l’urgence de prendre soin du Vivant et des 
territoires, de ce qui nous lie.  

Je m’engage régulièrement dans des associations et initiatives citoyennes au 
« coup de cœur » : solidarité internationale et féminisme en tant qu’étudiante de 
l’INSA Rennes et maintenant de manière plus ponctuelle, science-société, 
écologie et justice sociale.  

Je crois à la force du collectif, à sa joie militante et à l’importance de la culture, de 
la créativité et du sensible. Je crois aux récits utopistes qui deviennent réalités, 
aux fabriques de contre-cultures, aux graines qui germent et aux ponts entre les 
mondes, pour faire advenir les transformations en profondeur 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

Et aussi 
Membre du Bureau sortant  

 
  

 

Poursuivons nos coopérations pour relever les défis  
« A2BCS », avec cet état d’esprit à la fois sérieux et décalé, 

 qui caractérise Novabuild ! 

 Directeur général 

CISN 

Trignac (44) 

Matthieu Nédonchelle   

Pourquoi je me présente 

J’ai le plaisir d’être administrateur de Novabuild depuis le début de son histoire, 
avec un rôle de vice-président en charge du TP, pendant le mandat de Laurent 
Rossez, et un rôle de premier vice-président, pendant le mandat de Jérôme Le Gall. 

Aujourd’hui, je souhaiterais renforcer cet engagement et succéder à Jérôme Le 
Gall, qui n’a pas souhaité se représenter à la présidence.  

Ma volonté est d’abord de m’inscrire dans la continuité, à un moment où Novabuild 
doit faire face à plusieurs changements importants : départ du directeur, arrêt des 
subventions de la Région… 

Je souhaiterais aussi impulser, avec le futur conseil d’administration, et avec les 
équipes de Novabuild, de nouvelles orientations et notamment :  

 une meilleure prise en compte des questions économiques, avec la création 
d’un collège dédié aux banques et aux assureurs ;  

 un renfort des coopérations avec d’autres organismes du territoire ;  
 une réflexion sur la démarche « Bâtiment Durable » 

CANDIDAT  
A LA  

PRESIDENCE 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ingénieur de formation, j’ai eu la chance de travailler au sein de différentes 
structures de grande qualité : services déconcentrés de l’Etat (DDE, CEREMA), 
société privée (SCE/groupe Keran) ; et depuis 2017 je dirige la coopérative CISN. 

Mon parcours m’a amené à travailler principalement dans le grand Ouest, dans le 
domaine de l’aménagement au sens large (bâtiment, écoquartiers, mobilités…) et 
dans des fonctions de développement et d’innovation, pour défricher des sujets, 
créer des liens, tester de nouvelles choses. 

C’est ainsi qu’au sein du CISN, nous menons plusieurs opérations innovantes : 
construction hors-site, bas-carbone, réemploi, rénovation, surélévation… Dont 
plusieurs sont soutenues par l’Etat (PIA4, Ademe) ou ont reçues des prix de nos 
fédérations (FPI, USH).  

Depuis 2023, j’ai également engagé le CISN dans un « accélérateur de la 
décarbonation », accompagné par l’ADEME et la BPI : cette démarche est au 
cœur de notre stratégie. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Comme beaucoup, j’ai besoin d’un équilibre entre des temps en famille, de 
détente et de prise de recul, et des temps d’actions où j’ai le sentiment d’être utile. 
Être utile, cela veut dire s’engager, oser prendre des responsabilités, et s’efforcer 
de « prendre sa part » dans les défis collectifs de notre société. C’est ainsi que 
nous pouvons espérer les relever ! 

De tempérament, j’aime quand ça bouge, quand je sens une dynamique de 
groupe, qui vous porte même si le contexte est difficile. J’accorde une grande 
importance à l’état d’esprit : du sérieux, de l’efficacité, de la rigueur, mais aussi de 
la simplicité, du respect et de la confiance. 

Enfin, ce qui me plait dans le domaine de l’aménagement c’est que c’est très 
concret, proche de la vie quotidienne, et en même temps d’une richesse infinie, 
entre les questions sociales, environnementales, techniques, économiques… On 
n’en a jamais fait le tour ! 

 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

 
  

 

« La révolution écologique commencera vraiment quand chacun d'entre 
nous comprendra qu'il y a d'autres façons d'être riche »  

Jean-Charles Hourcade 

 

 Ingenieur Urbaniste 

SAMOA 

Nantes (44) 

Guillaume Petit   

Pourquoi je me présente 

Déjà engagé régulièrement dans de nombreux événements portés par Novabuild, 

j'ai pu constater la force d'action que présente ce réseau.  

J'aurai plaisir à contribuer à son rayonnement, partager et porter des propositions 

d'actions, s'enrichir mutuellement des visions complémentaires des différents 

collèges d'administrateurs. 

Je crois beaucoup au bénéfice du collectif, et je serai ravi d'apporter mon 

expérience au service de Novabuild.  

 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directeur Général Adjoint de la Samoa en charge du projet urbain, je poursuis 

l'action engagée de longue date par l'aménageur de l'île de Nantes pour 

contribuer à la production d'une ville durable et accessible à tous. 

Avec la mise en place de la stratégie climat de l'île de Nantes en 2023, une vision 

stratégique s'est dessinée pour atteindre la trajectoire nécessaire en réponse 

aux enjeux de transition climatique.  

Territoire pionnier et d'expérimentation, l'île de Nantes, de par son caractère 

attractif, permet de porter une ambition forte et de réaliser des projets 

démonstrateurs et reproductibles.  

Cela n'est possible que grâce à un travail collectif et d'écoute, avec l'ensemble 

des acteurs engagés dans la fabrique de la ville. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Convaincu que dans le contexte sociétal complexe actuel, la rencontre, les 

échanges, la connaissance de l'autre est la solution pour retrouver une cohésion 

et faire face aux enjeux de la transition climatique. Je m'efforce de partager dans 

mon univers personnel une vision positive et collective de ces évolutions 

nécessaires. 

Ingénieur Urbaniste de formation, j'apprécie porter un regard global sur les sujets, 

avec une part de rationnel mais sans sous-estimer les enjeux cognitifs et 

collectifs que génèrent tout changement. 

J'aime appréhender les prismes de chacun pour faire projet ensemble. 

 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

Mon LinkedIn  

 
 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Avec bientôt 30 ans d'expérience au sein des métiers de l'aménagement et de 

l'immobilier, j'apprécie chaque jour d'intervenir au sein d'un univers professionnel 

qui peut agir pour des villes et des lieux de vie agréables, responsables, 

accessibles, où chacun peut trouver sa place. Ma présence à Novabuild depuis 

plusieurs années contribue à ce sentiment. 

 Promotion immobilière - Directrice appels à projets 

et innovation 

BATI NANTES 

Nantes (44) 

Frédérique Tillé   

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Pourquoi je me présente 

Très sensibilisée à la cause du vivant au sens large, je souhaite mettre à profit 

mes connaissances et expériences au service d'un immobilier responsable et 

participer au développement d'environnements urbains accessibles, ouverts à 

tous et résilients. 

Participer, échanger, contribuer, rencontrer, apprendre, comprendre, écouter, 

partager  

S'engager dès aujourd'hui dans la durée 



 

 
 

•
•

  

• Cyril Boudigues, forma6 
• Johanne Guichard, Johanne SAN 
• Elisa Masse, ETAMINE 
• Laurent Rossez, AIA Life Designers 
• Bruno Violleau, PADW 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild, Adhérent Fibois, Adhérent Echobat  

 
  

 

 
 

 Architecte 

forma6 

Rezé (44) 

Cyril Boudigues  

Pourquoi je me présente 

Cette candidature au Conseil d'Administration de Novabuild s'inscrit comme 

l'aboutissement naturel d'une démarche personnelle et d'une expertise 

professionnelle affirmée en faveur d'une construction durable et innovante. 

Adhérent impliqué, j’ai régulièrement participé aux évènements organisés par 

Novabuild pour rencontrer d'autres acteurs engagés, remettre en question mes 

pratiques, me former continuellement et enrichir mes compétences au contact 

d’expériences variées. Aujourd’hui, je souhaite mobiliser pleinement mon 

expertise pour renforcer la dynamique collective entre adhérents et favoriser le 

développement de projets exemplaires centrés sur la sobriété énergétique et 

environnementale. 

Mon ambition est de contribuer activement au développement stratégique de 

Novabuild, particulièrement sur les questions A²BCS, afin d’en faire un acteur de 

référence incontournable dans la transition écologique du secteur du bâtiment. 

  

 

Collectivement : Bâtir autrement, agir durablement.  
« C’est facile à retenir, et ça rime » 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Architecte Associé de la Scop forma6, je suis guidé par des valeurs de 

responsabilité, d’innovation et de coopération. Mon quotidien professionnel vise 

à concevoir des espaces sobres, durables et énergétiquement performants, avec 

un engagement marqué envers l'environnement et le cadre de vie. J'accorde une 

grande importance à la concertation avec tous les acteurs afin d'atteindre 

ensemble nos objectifs en développement durable.  

Concrètement, j’intègre systématiquement les enjeux environnementaux dès la 

conception, en privilégiant les matériaux biosourcés et les solutions bas-

carbone, tout en veillant à préserver les ressources naturelles et locales.  

J’accompagne et sensibilise mes partenaires à adopter une démarche 

responsable face à la transition écologique, en m'impliquant activement dans des 

réseaux professionnels et en suivant régulièrement des formations. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

À titre personnel, je n’ai actuellement pas d’engagement formel dans des 

associations ou initiatives locales œuvrant directement à réduire l'impact 

carbone. Cependant, je porte une réelle attention aux défis climatiques actuels et 

futurs, convaincu que chacun peut modestement contribuer à une amélioration 

globale de notre situation.  

Mon engagement se manifeste essentiellement à travers des échanges 

informels : famille, amis et connaissances, lors desquels j’essaie de sensibiliser 

mon entourage à la nécessité d’une responsabilité individuelle pour une efficacité 

collective supérieur : 1+1 = 3. 

Pour finir sur une action concrète : promis, pour chaque CA si je suis accepté 

comme membre, je viendrais à vélo ou en train (ou les 2 !) 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild, Membre de Fibois, ADECC, 
Cobaty Anjou  

  

 

 
 

 Architecte urbaniste 

Angers (49) 

Johanne Guichard Floc'h  

Pourquoi je me présente 

Les premières semaines de mise en œuvre de la politique américaine nous alertent 

sur les risques de dérives à l’échelle planétaire de l’action en faveur du climat pour 

un retour à l’intérêt individuel basé sur une croyance en l’abondance et 

l’égocentrisme.  

Cette actualité nous renvoie à l’obligation d’une « résistance » à l’échelle locale et 

adaptée à notre contexte culturel et social. Novabuild incarne un reseau engagé 

vers une mise en récit inspirée des valeurs écologiques et solidaires et activant des 

leviers techniques et sociétaux autour des métiers du BTP et de l’immobilier. 

Adhérente depuis la création de Novabuild et membre fondatrice du collectif Nova 

49, je souhaite porter une approche féministe et un retour d’expérience de terrain 

afin d’accompagner la mission de Novabuild en tant qu’administratrice. 

Je suis convaincue de la force de cette organisation qui tisse des liens solides entre 

acteurs régionaux, inspire des synergies, forme et acculture ses adhérents aux 

nouveaux modèles pour concrétiser la transition écologique dans nos territoires. 

Contribuer à préserver notre planète habitable  
et œuvrer pour la justice sociale et écologique 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Avec nos métiers de l’aménagement, de l’urbanisme de l’architecture nous 

pouvons contribuer à préserver notre planète habitable et œuvrer pour la justice 

sociale et écologique.  

Pour accompagner l’adaptation de notre monde aux changements climatiques et 

aux crises sociales actuelles, il faut agir localement avec une vision 

opérationnelle et contextualisée en favorisant la coopération.  

Johanne San défend une démarche basée sur 3 principes : 

 La robustesse et la sobriété pour maintenir un cadre de vie vivable, durable 

et confortable. 

 Une méthodologie participative pour engager des coopérations entre acteurs 

et usagers. 

 Une approche itérative et critique afin de requestionner nos pratiques et 

poser les bonnes problématiques face aux inégalités sociales et 

environnementales. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Après avoir longtemps vécu dans un optimisme aveugle, j’ai été rattrapée par 

l’éco-anxiété de la jeunesse et de mes enfants. Aujourd’hui, j’ai compris que 

l’architecte, porteur de récit et de projet, est l’acteur clé pour impulser des 

changements de modèle par de véritables coopérations. Je crois en la force du 

collectif, l’intégrité, l’intelligence partagée, la sensibilité et la créativité. 

L’exigence de trouver des solutions m’impose d’être une dirigeante engagée, 

manageant l’équipe de Johanne San et activant un écosystème collaboratif où 

Novabuild joue un rôle essentiel et inspirant. 

J’ai eu le plaisir de m’impliquer dans différentes associations, notamment les 

midinettes, un collectif de femmes engagées dans l’environnement, a nourri mon 

féminisme et mes convictions pour, à mon tour, espérer incarner une femme 

inspirante et offrir un futur heureux à nos enfants. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

 
  

 

Expérimentons et développons les transitions écologiques, 
sociales et démocratiques 

 Cheffe de projet et Responsable d'équipe 

ETAMINE 

Nantes (44) 

Elisa Massé  

Pourquoi je me présente 

Je dépose ma candidature en tant qu'administratrice de Novabuild car j'y vois une 
opportunité de contribuer au fonctionnement d'une association utile à la filière du 
bâtiment sur notre territoire, à laquelle nous adhérons depuis plusieurs années, et 
dont nous profitons en tant que membre notamment grâce aux visites et 
évènements organisés. 

Personnellement, j'y vois également une occasion de prendre du recul sur les sujets 
du quotidien et de "s'oxygéner" auprès d'autres acteurs du milieu, en oeuvrant pour 
un but commun. 

En tant que salariée/associée d'un bureau d'études environnement, je souhaite 
porter les sujets de transition écologique, mais également de transition sociale et 
démocratique.  

En effet, Etamine étant une SCOP, et étant organisée selon un mode de 
gouvernance partagée, j'ai pu expérimenter des modes de travail collaboratif 
innovant (travail en cercle, élections sans candidats, gestion par consentement, 
etc.). Je pense que le conseil d'administration de Novabuild est un lieu propice à 
l'expérimentation et à l'utilisation de ces modes de gouvernance. Je souhaite 
pouvoir y distiller ces modes d'organisation et cet état d'esprit.  

 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je travaille depuis 14 ans dans le domaine du bâtiment. J'ai commencé à travailler 
pendant 7 ans au sein d'un bureau d'étude TCE en tant qu'ingénieur qualité 
environnementale, puis cheffe de projet TCE. Après 7 années, j'ai souhaité 
changer d'entreprise pour rejoindre une structure dont la transition écologique 
est le coeur de métier et fait partie intégrante de l'ADN.  

C'est pourquoi j'ai rejoint Etamine, bureau d'études environnement, il y a 7 ans. 

Chez Etamine, j'occupe le poste de Cheffe de Projet, et oeuvre pour la qualité 
environnementale au sein des projets au quotidien. Depuis 6 mois, j'ai également 
pris le rôle de responsable d'équipe, pour un mandat de 3 ans. 

Etamine est une SCOP (société coopérative et participative) et j'ai pu devenir 
associée il y a 5 ans, ce qui me permet de m'investir à un autre niveau dans 
l'entreprise (prendre part au capital, participer aux assemblées générales, etc.) 
et dans notre vie coopérative. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Les sujets de la transition écologique sont depuis longtemps un élément central 
de ma vie, aussi bien dans mon quotidien et ma vie personnelle (consommation, 
mode de vie, alimentation, etc.), que dans ma vie professionnelle (choix 
d'orientation professionnelle).  

C'est pourquoi je travaille depuis 14 ans dans le domaine de la qualité 
environnementale dans le bâtiment. 

De plus, je suis également sensible aux sujets portant sur la justice sociale, la 
coopération, la démocratie. Je peux vivre pleinement ces valeurs chez Etamine, 
à travers notre coeur de métier (bureau d'études environnemental, choix des 
projets, type de missions) et à travers notre mode d'organisation (scop, 
gouvernance partagée, processus de sociocratie).  

L'appropriation et l'incarnation des valeurs (fonctionnement coopératif, esprit 
solidaire, approche audacieuse, engagement sincère, posture positive) par 
l'ensemble des salairé.es et la mission d'Etamine sont importants pour moi, et à 
ce titre je suis en charge de faire vivre notre vision d'entreprise en interne, en 
binôme, depuis 3 ans. 

 

 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Président de Novabuild 2012-2021 

 
  

 

 
 

 Directeur Général Adjoint, Associé 

AIA LIFE DESIGNERS 

Pruillé (49) 

Laurent Rossez  

Pourquoi je me présente 

Novabuild et les associations qui s’occupent de l’environnement sont à un tournant. 
En Pays de la Loire les subventions régionales ont fondues. En France plus 
largement, les budgets orientés transitions environnementales s’amenuisent du 
fait de l’instabilité politique et de la crise budgétaire.  

Dans le Monde, l’obscurantisme et la négation de la science gagnent du terrain un 
peu partout… Pourtant il n’a jamais été aussi utile d’expliquer à notre filière, aux 
donneurs ou élus de tous bords et à nos concitoyens : le rôle crucial de 
l’aménagement qui oriente nos modes de vie et nos organisations humaines, vers 
la finitude et le chaos ou au contraire vers davantage de préservation et de 
robustesse.  

Les 10 prochaines années sont cruciales pour se préparer ensemble aux aléas et 
chocs de 2050 et au-delà. Pour ce faire en Pays de la Loire, Novabuild doit 
continuer d’avoir un rôle majeur pour aiguiller sans langue de bois et mettre en 
valeur toutes les initiatives qui prouvent qu’un autre monde du BTP soutenable et 
inclusif est possible. Nous avons beaucoup activé notre « cerveau droit » de 
l’Atténuation, il faut désormais investir avec autant de force et conviction notre 
« cerveau gauche » de l’Adaptation !  

Voilà le challenge de Novabuild que je souhaite continuer à soutenir et promouvoir. 

Génération Novabuild ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ingénieur en sciences de la terre, je suis associé à l’agence AIA Life Designers 
depuis 25ans. Spécialiste structure, j’ai eu l’opportunité d’occuper un poste 
différent et enrichissant tous les 5ans. Je suis membre du CODIR, DGA stratégie, 
innovation & Réhabilitation France. L’agence m’a permis de former de nombreux 
collaborateurs et de développer en permanence avec eux de nouvelles offres 
régulièrement intégrées dans nos projets.  

Les innovations que j’ai portées ont toujours eu pour objectif de réduire nos 
impacts (construction bois, pierre, terre, low-tech, EnR, réemploi, intensification 
des usages, ...). Mon rôle m’invite à une forte interaction avec l’extérieur et je me 
suis successivement engagé en tant que : 

 Professeur vacataire à la fac d’Angers, puis à l’école d’Architecture de 
Nantes, 

 Président de Novabuild de 2011 à 2021 et co-organisateur de Cities To Be, 
 Membre du Bureau du Plan Bâtiment Durable depuis 2022, j’y anime 

plusieurs GT. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Depuis 2011 j’essaye à la fois de nourrir la réflexion de Novabuild et de nourrir la 
mienne grâce à Novabuild. J’ai donné sans compter à notre association et 
l’ensemble des membres de Novabuild me l’ont d’ailleurs bien rendu. J’y ai croisé 
de nombreuses personnes douées, sincères et engagées. Je pense avoir 
contribué à des orientations stratégiques fortes lors de ma présidence.  

Je sais avoir éveillé parfois les consciences sur certains sujets, notamment lors 
de Cities to Be, vis-à-vis des risques devant nous liés à l’inaction. Ou aussi avoir 
donné l’envie à d’autres de pivoter vers des business modèles plus éco 
responsables. Cela fait partie de mes plus belles satisfactions professionnelles : 
faire grandir l’inteligence collective.  

Mes valeurs sont la passion déployée pour expliquer et convaincre, la créativité, 
l’indépendance d’esprit et la fidélité. On me reproche parfois de vouloir aller trop 
vite… Mais notre monde peut-il encore se contenter de transformations au rythme 
de l’escargot ? 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild  

 
  

 

 
 

 Gérant 

PADW 

Nantes (44) 

Bruno Violleau  

Pourquoi je me présente 

Cette démarche n'est pas nouvelle car j'ai déjà postulé lors du dernier 
renouvellement.  

Elle s'inscrit dans la continuité de mon parcours, intégrer un collectif qui œuvre 
pour le bien commun et qui fait grandir, sensibilise les professionnels.  

La transmission, la sensibilisation sont des choses sur lesquelles je souhaite 
m'investir. Je pense pouvoir amener des compétences et une expérience pour 
maintenir l'exigence et la dynamique de Novabuild.  

 

Tout seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Une première expérience dans une entreprise du bâtiment puis dans une société 
d’ingénierie qui m’a amené au suivi de chantier TCE mais aussi de l'AMO sur les 
thématiques de développement durable ainsi que le montage de projets de R&D 
avec des laboratoires de recherche et toujours pour développer des solutions 
durables.  

Actuellement, je suis cogérant d'une agence d'architecture que nous avons pu 
racheter sous la forme d'une scop avec 18 salariés sur 31 qui la compose. PADW 
a 35 ans d'existence et nous continuons sa mutation pour en faire une entreprise 
en phase avec son temps dans le but d'assurer sa pérennité économique, sa 
gouvernance et réaliser des projets engagés.  

Ceci démontre mes engagements et ma volonté de contribuer à l’émergence de 
nouveaux modèles et de réaliser des projets qui ont du sens. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Père de 3 enfants, militant dans un premier temps, j'ai compris que les choses 
évolueraient si le monde économique opérait sa transition vers un modèle 
économique soutenable prenant en compte les enjeux du XXIème siècle. Je me 
suis donc donné l'objectif que mon travail soit utile pour la société et comme le 
colibri, que je fasse ma part.  

Au delà de mon engagement professionnel, je suis sur la trajectoire des 2 tonnes 
avec aujourd'hui un bilan à 5 tonnes, c'est pas facile mais je prône la sobriété 
heureuse ! La construction est aussi un loisir car je bricole beaucoup, rénovation, 
construction, entretien, toujours dans la recherche de solution durable et saine 
(j'expérimente).  

Passionné de glisse, surf, roller et maintenant aviron, le sport fait parti de ma vie 
même si je suis à la recherche constante de cette équilibre précaire : famille, 
loisirs, travail. Fondateur et membre d'un habitat groupé depuis 10 ans, 
j'expérimente tous les jours le collectif même dans ma vie privé.  

Enfin, j'ai entamé une démarche personnelle de transmission, car j'enseigne au 
CNAM pour sensibiliser les futurs professionnels de l'immobilier aux enjeux de 
l'environnement. 

 

 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



•
•

• Audrey Barbier, Bouygues Bâtiment 
Grand Ouest

• Edouard Bonnin, LCA Construction 
Bois

• Nicolas Courtois, SYFACE
• Guillaume Daoulas, SPIE Batignolles
• Jérôme Le Gall, SOFRADI 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

 
  

 

 Directrice commerciale Habitat Réhabilité 

Bouygues Bâtiment Grand Ouest 

Nantes (44) 

Audrey  Barbier   

Pourquoi je me présente 

Si je (re)présente ma candidature pour un second mandat, c'est parce je suis 

convaincue que les entreprises de construction doivent maximiser leurs 

contributions aux objectifs environnementaux : réfléchir leur décarbonation, 

pousser l'emploi de matériaux vertueux et circulaires, proposer des solutions 

innovantes ... C'est aujourd'hui un des devoirs d'une entreprise ! 

 

Si je (re)présente ma candidature pour un second mandat, c'est pour être un 

maillon de cette chaîne d'acteurs qui (re)construisent la ville et le territoire. 

 

Si je (re)présente ma candidature pour un second mandat, c'est pour 

accompagner et soutenir, en tant qu'administratrice l'équipe de permanents et le 

futur bureau Novabuild ... et ses adhérents !  

Novabuild - comme un mantra 
Prendre soin des humains, du vivant, de l'existant 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

J'aime l'idée que dans mon quotidien professionnel et associatif, "prendre soin 

des humains" est devenu une réalité.  

Je suis impliquée dans la CSRD et la taxonomie du "grand groupe de 

construction" auquel j'appartiens. Mais les actions, les vraies, elles s'écrivent 

selon moi, surtout à l'échelle du territoire ; à l'échelle des partenaires que l'on 

côtoie en partageant des valeurs et en massifiant des bonnes pratiques : 

 pour réduire les émissions de gaz à effet de serre de notre outil de 

production, et des projets sur lesquels on travaille 

 pour limiter l'empreinte de nos activités sur la biodiversité 

 pour maîtriser nos impacts et de nos consommations de ressources 

naturelle  

 et enfin pour faire de l'économie circulaire un levier de création de valeur 

Novabuild est l'espace le plus complet que je connais pour relever ces défis sans 

fausse naïveté, pour le faire de façon enthousiaste et positive, de façon humaine 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Après un cursus universitaire en master de réhabilitation urbaine j'ai intégré le 

groupe Bouygues (métier de la construction) ... pour y faire quoi ? ... de la REHA 

bien sûr ! 

Très précisément je travaille le produit "Habitat réhabilité" qui s'adresse aux 

travaux de réhabilitation énergétique, du parc social, en site occupé :  

 prendre soin des résidents avant/pendant et après les travaux  

 travailler avec des ressources vertueuses, circulaires, saines pour les 

occupants et les ouvriers qui les posent  

 baisser les consommations, les charges, l'impact carbone  

Tout cela fait partie de ma feuille de route. Chaque jour je m'engage à développer 

ces valeurs. Chacune des rencontres du réseau Novabuild est une occasion de 

les faire progresser ! 

 

Collège  
Entreprises de construction 



 

 

Et aussi 
Membre du CEDEF 85 
Intervenant extérieur au Lycée Aimé Césaire de Clisson 

 
  

Imaginer et construire un monde durable qui valorise, préserve 
les ressources et considère les générations futures 

 Directeur Général 

LCA CONSTRUCTION BOIS 

Saint Sébastien sur Loire (44) 

Edouard Bonnin  

Pourquoi je me présente 

Candidat au conseil d’administration, je suis convaincu que la transformation 
durable du secteur du bâtiment passe par une action collective forte à travers 
des femmes et hommes engagés. Fort de mon expérience au sein de LCA en 
construction bas carbone en conception de bâtiments durables et respectueux 
des écosystèmes, je souhaite la mettre au service de Novabuild pour porter une 
ambition partagée : viser la neutralité carbone en 2050.  
 
Ma vision et mes engagements pour Novabuild : bâtir des coopérations 
vertueuses pour acculturer le territoire à la préservation de la biodiversité et 
accélérer la transformation bas carbone du secteur de la construction en 
considérant les générations futures. Nous devons réfléchir ensemble, pour 
réinventer des modèles économiques pérennes où chaque acteur pourra 
valoriser son savoir-faire. Pragmatique, je pense qu'il faut agir avec simplicité, 
lucidité et responsabilité, en valorisant les innovations et acteurs locaux.  
 
Pourquoi moi ? Je mets mon engagement et mon expertise à votre service. Mon 
sens de l’anticipation, ma rigueur, mon sens critique et ma capacité à fédérer les 
énergies feront de moi un contributeur actif à Novabuild pour développer notre 
territoire. Je compte sur votre soutien et votre confiance. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

En tant que dirigeant d’une entreprise familiale créée en 1973, j’insuffle au 
quotidien une vision exigeante du travail et profondément humaine, où chaque 
collaborateur est traité comme un membre de ma propre famille et auprès 
desquels je veille à leur sécurité et bien-être professionnel. Porté par une forte 
authenticité et une quête continue d’amélioration, je place la performance 
collective au coeur de mon action.  
 
Défenseur intransigeant du travail bien fait, je prône une qualité sans compromis 
et place le client au coeur de toutes nos priorités. Pour moi, la bienveillance 
s’exprime dans l’exigence partagée : la force du collectif prime toujours sur les 
individualités, et c’est ensemble que nous bâtissons l’avenir.  
 
Je milite à travers mes activités professionnelles, au développement de 
coopérations vertueuses pour un bâti qui sait prendre soin du vivant et des 
territoires tout en garantissant des solutions pérennes. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Convaincu que la qualité naît d’une exigence sans compromis, je place l'efficacité 
et la précision au coeur de chacune de mes décisions. Ma pensée stratégique me 
pousse à définir des objectifs clairs et ambitieux. D’un naturel exigeant et 
rigoureux, je mobilise toute mon énergie pour les atteindre dans le respect des 
Hommes et dans une doctrine “responsable”.  
 
Animé par un sens aigu de l'analyse, je privilégie toujours les décisions fondées 
sur des données concrètes, plutôt que sur des impressions subjectives apportant 
un sens pragmatique à mon quotidien. Je sais faire preuve de recul, je suis 
volontaire, je suis persévérant, et ainsi je n’hésite pas à réorganiser mes idées 
pour toujours trouver la solution la plus adaptée alliant innovation et performance.  
 
Mon esprit est tourné vers l’avenir, j’ai la capacité de me montrer entreprenant, 
responsable, réfléchi et je m’engage chaque jour pour bâtir un monde plus 
responsable. 

Collège  
Entreprises de construction 



 

 

Et aussi 
Membre du CEDEF 85 
Intervenant extérieur au Lycée Aimé Césaire de Clisson 

  

Pourquoi je me présente 

 Directeur Général 

SYFACE 

Nantes (44) 

Nicolas Courtois  

Après avoir participé ces dernières années à plusieurs réunions thématiques 
Novabuild, j’ai pu apprécier la qualité des échanges, tant par la diversité des 
intervenants et des participants, que par la bienveillance entre les personnes, 
avec une envie commune de faire mieux au sens large, et ensemble. 
En relisant les fondements de Novabuild, je me retrouve pleinement aligné la 
démarche A2BCS et les 8 thématiques associées (toujours utile à (re)lire sur le 
site de Novabuild). 
 
Par ailleurs, la libération de la parole (et des actes !) ces derniers mois par les 
tenants de la manière de vivre d’hier largement carbonée, encouragée par les 
positions radicales en provenance des Etats-Unis nous oblige à nous 
positionner : rester spectateur de l’évolution du monde, ou devenir acteur. 
 
Ma candidature se positionne dans ce rôle de l’action, pour défendre et rendre 
concrètes les démarches déjà engagées et celles devant nécessairement être 
mises en œuvre pour le bien commun, et ainsi au sein de Novabuild, contribuer 
à la transformation des acteurs de la construction, de l’immobilier et de 
l’aménagement en Pays de la Loire.  
 

Rester spectateur de l’évolution du monde, 
ou devenir acteur 



 

 
 

Mon LinkedIn  

  

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je suis passionné par la construction depuis près de 30 ans. Après un parcours 
d’une vingtaine d’années en entreprise générale (en conduite de travaux puis 
en direction travaux de grands projets TCE) pendant plus de 20 ans, j’ai co-
fondé en 2019 l’entreprise SYFACE qui développe des solutions de 
construction bas-carbone et à faible impact sur chantier. Cette solution est 
basée sur des façades ossature bois préfabriquées en usine, associant une 
approche industrielle et des matériaux biosourcés partout où cela est possible. 
 
Ce métier me permet d’apporter à des Clients des réponses opérationnelles 
permettant de construire des bâtiment neufs « bas carbone » et/ou rénover en 
site occupé des bâtiments existants, en les faisant passer de « passoires 
thermiques » à « bâtiments performants en énergie et poids carbone ». 
Ce positionnement permet à l’équipe SYFACE de développer des solutions « 
sur-mesure » centrées sur les cahiers des charges des Clients. 

Nantais, marié et père de 3 enfants, les week-ends sont orientés vers des 
moments où la famille est réunie. 
J’apprécie avant tout être au contact des éléments, au contact de l’extérieur / du 
grand air au travers de la course à pied et du jardin, et des matériaux dans les 
activités de bricolage / rénovation de bâtiments et meubles. Autant d’activités qui 
ont pour trait commun : travail avec le milieu existant + effort personnel = résultat 
personnellement satisfaisant. 
 
Le sport en compétition me permet également de travailler sur les mêmes 
ressorts que la direction d’entreprise : poser des objectifs atteignables, 
mesurables, et se donner les moyens de les atteindre, sans se mettre de pression 
excessive. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 



 

 
 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

 
 
  

 

 Directeur général 

SPIE BATIGNOLLES 

Nantes (44) 

Guillaume  Daoulas   

Pourquoi je me présente 

Je me présente pour un second mandat, avec l’envie d’approfondir ces 

dynamiques collaboratives et de permettre un engagement élargi de Spie 

batignolles dans les travaux de Novabuild.  

 

L’enjeu est de nourrir une vision partagée, capable de faire avancer des projets 

concrets à l’échelle des territoires.  

 

Ne sortons pas du cadre, élargissons le ensemble ! 



Mon LinkedIn  

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directeur général de Batir France Ingénierie, l’exigence environnementale et 

sociétale est un des fondements de notre projet d’entreprise. Cela se traduit par 

des actions concrètes, mais aussi par une culture à faire grandir, au fil du temps 

et des rencontres. 

Ces quatre dernières années au sein de Novabuild ont été très structurantes 

dans ce chemin. Le pilotage du groupe de travail sur le Bâtiment Industriel de 

Demain, coanimé avec la CCI du Maine-et-Loire, m’a particulièrement marqué. Il 

a permis d’ouvrir des discussions riches, de croiser des expertises très diverses, 

et de tester ce que peut produire une innovation collaborative, ancrée dans les 

usages. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Depuis plus de 15 ans, je travaille dans le secteur du bâtiment, avec le sentiment 

croissant que ce métier, que j’ai longtemps vu en tension avec mes convictions 

écologiques, pouvait devenir un formidable levier de transformation. Mon 

engagement personnel s’est nourri de cette réflexion, avec la volonté de faire ma 

part, sans prétention, mais avec constance. 

L’intégration de mon entreprise au sein de Novabuild il y a maintenant 12 ans a 

marqué un vrai tournant : j’y ai découvert un espace où l’on pouvait penser 

autrement, ensemble. Ce qui m’anime, c’est cette capacité à créer des 

passerelles, à relier des acteurs aussi différents soient-ils autour d’objectifs 

communs. 

Je crois profondément à la force de la collaboration, à la nécessité de prendre de 

la hauteur, et à l’importance de faire émerger des récits collectifs autour de 

transitions parfois complexes. Participer à ce mouvement, avec sincérité et 

pragmatisme, reste aujourd’hui le cœur de mon engagement. 

Collège 
Entreprises de construction 



 

 

 
 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Président sortant  

 
  

 

 

 Co-Président 

SOFRADI 

Nantes (44) 

Jérôme Le Gall   

Pourquoi je me présente 

 Apporter mon expérience des années passées au CA et en particulier des  

4 dernières années comme Président.  

 Continuer de bâtir entre les administrateurs et l'équipe des permanents 

une dynamique forte, basée sur la coopération, pour répondre aux enjeux 

A2BCS face à nous.  

 Poursuivre le développement de l‘association tout en conservant cet esprit 

Novabuild si singulier. 

 Rendre désirable le monde à venir pour entraîner toute la filière, et faire de 

notre territoire le fer de lance de la construction durable.  

 

Un pour tous et tous pour Novabuild ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je co-Préside l’entreprise de construction SOFRADI. Elle rassemble 250 

collaborateurs et a pour raison d’être de créer, fabriquer et poser des solutions 

isolantes sur mesure, pour apporter du confort à nos clients et limiter fortement 

leurs dépenses énergétiques. 

Une gouvernance partagée, 70 actionnaires salariés, un management 

empathique, une organisation favorisant l’autonomie et la responsabilité 

constituent la marque de cette entreprise que j'ai à cœur de façonner.  

Convaincu que la coopération est au cœur de tout développement, je vis la 

mission d’entrepreneur comme celle d’un facilitateur d’intelligence collective. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Installé à Nantes, et papa de 2 grands enfants, je suis fils de professeurs de 

biologie et de géologie. J'ai ainsi été très tôt sensibilisé à l’histoire de la Terre et 

de ses écosystèmes.  

Passionné par les métiers de la filière de la construction, j'y ai fait toute ma 

carrière et j'ai aujourd'hui une vision étendue de cette filière par mes expériences 

à la fois en entreprise générale, promotion immobilière et entreprise de 

construction. 

Mon dernier engagement fort a bien sûr été de présider pendant 4 ans Novabuild ! 

Une expérience inoubliable ! Que de rencontres passionnantes, de découvertes, 

d'engagements,... 

Enfin mes valeurs cardinales sont le Partage, le Respect et l'Ouverture à l'autre. 

 

Collège  
Entreprises de construction 



 

 
 

•
•

 
 
  

• Christophe Klotz, Groupe LIEBOT 
• Gaëtan Périssé 



 

 

Et aussi 
Membre de Comité 21 Grand Ouest, Ruptur, Club ETI Grand Ouest  

 
  

 

 
 

 Directeur de la RSE 

GROUPE LIEBOT 

Les Herbiers (85) 

Christophe Klotz   

Pourquoi je me présente 

Même le leader industriel que nous sommes n'est pas suffisant pour faire bouger 

les lignes en profondeur. Il faut faire ensemble, et croire dans la puissance du 

collectif.  

 

Le monde de la construction est en pleine mutation, dans un contexte passionnant 

où nous avons plus que jamais besoin de logements. Mais de logements décents, 

où confort d'été et d'hiver ne doit pas se faire au détriment de ce qui nous entoure. 

Où retourner chez soi, où aller au travail est un plaisir. Où la dissonance cognitive 

(je m'engage pour la planète, mais mon activité professionnelle la dégrade), n'a pas 

sa place.  

 

Je veux donc contribuer à mon échelle, à aider un collectif qui a fait ses preuves, 

et qui reste ambitieux quant à ce qu'il peut apporter au monde.  

 

Préserver notre environnement n'est pas une option 



 

 
 

Mon LinkedIn  

 
 

 
 
 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

J'ai choisi de rejoindre un groupe familial pour ses valeurs, mais aussi pour son 

envie de faire bouger les lignes.. dans le bon sens. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

15 ans de RSE, suite à un MBA pour bien en comprendre le sens. Engagement 

associatif en sus. Nous allons collectivement dans le mur; comptez sur moi pour 

ne pas appuyer sur l'accélérateur. C'est pour cela que je milite pour le vivre 

ensemble, et que je vis en pleine nature, auprès de personnes engagées. 

 

Collège Industrie & Négoce 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild, Ancien admistrateur  

 
  

 

 
 

 Chef de projet,  

prescription de matériaux durables et biosourcés 

Structure en cours de développement 

Bretignolles-sur-mer (85) 

Gaëtan Périssé   

Pourquoi je me présente 

Parce que je sais de quoi NOUS sommes capable avec Novabuild. 

En effet, Il y a 4 ans, en plein second round du Covid, j'ai eu l'honneur d'être élu et 

depuis ce sont multipliés les nombreux ateliers, visite de chantier, conférences,... 

dont Novabuild et son équipe à le secret : travaux sur Pirmil-les Isles, le pas de 

coté, le réemploi, le collectif biosourcé, groupe de travail sur les maîtres d'ouvrage 

industriels, les CA rigoureux et les AG festives,... 

 

Par ma distance de mission géographique, le sud ouest, il y a un an, j'ai décidé de 

transmettre ma place d’administrateur à mon talonneur, plus légitime en terme de 

disponibilité. 

 

Aujourd'hui, finissant ma mission de chef de projet à la Codaf, je souhaite continuer 

à VOS cotés à accompagner la grande famille Novabuild, et en équipe, afin de 

continuer le voyage du « futur positif Durable » et apporter ma touche, ma 

sensibilité, mon axe vulgarisateur et rassembleur qui me tient à cœur. 

 

Facilitateur d'une construction durable pour tous ! 



 

 
 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Gérant créateur il y a déjà 18 ans d'un négoce de d'éco-matériaux, puis 13 ans 

dans l'industrie du biosourcés (ouate de cellulose, chanvre, Liège,...) avec une 

approche environnementale constante dans mes métiers (formateur / 

conférencier construction rénovation durable, gestion de l'eau,...) j'ai joué des 

atouts du commerce pour vulgariser et rendre accessible à tous la construction 

durable. 

La richesse de mes rencontres et des croisement de réseaux m'ont fait et me 

font toujours grandir. 

Je demeure et reste fidèle à mes engagements déjà rédigés : du bon matériaux 

au bon endroit ! 

Et pour mon avenir professionnel, des surprises adaptées à la demande du 

marché de la rénovation / construction ! 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Papa depuis 11 ans, engagé dans la construction / rénovation durable LOGIQUE 

depuis 20 ans, « constructeur » en équipe familiale, d'amis et de professionnels 

depuis 5 ans dans un projet expérimentale de maison responsable (biosourcés, 

ré-emploi, gestion d'eau à la parcelle,...) ma carrière personnelle et 

professionnelle se mêle d'échecs et de clefs de réussite, avec une ligne 

conductrice d'implications, de rencontres humaines et d'échanges. 

Collège Industrie & Négoce 



 

 
 

•
•

 

 

• Vincent Braire  
• Camille Jarry, FIDAL 

 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre de l'AICVF, FIBOIS PDL  

 
  

 AMO décarbonation et résilience climatique 

Structure en cours de création 

Nantes (44) 

Pourquoi je me présente 

Je revendique une grosse connaissance de l’écosystème régional, des rouages du 

monde du bâtiment, que je dois en partie à 12 ans d’implication au sein des instance 

de Novabuild !  

Je vous propose cette continuité, synonyme de stabilité, en briguant un nouveau 

mandat d’administrateur qui permettra d’accompagner les nouveaux dans les 

meilleures conditions. En cette période de restriction budgétaire, il faut tirer les 

enseignements du passé pour faire encore mieux avec moins.  

Mon esprit créatif et porté vers l’innovation pourra aider à assoir et accroitre le 

positionnement de Novabuild au sein de cet écosystème ô combien important.  

Fort de l’assurance apportée par quelque cheveux gris, je saurai parfois bousculer 

les lignes, jouer les trouble-fêtes ou poil à gratter de façon constructive, pour que 

nous fassions ce qui est en notre pouvoir pour prendre soin de nos territoires !  

Votez pour moi :)  

Engagé dans la durée pour l’équilibre  
et le développement du meilleur réseau régional ! 

 

Bousculer les lignes, jouer les trouble-fêtes ou poil à gratter, 
pour prendre soin de nos territoires ! 

Vincent  Braire   



 

 
 

Mon LinkedIn 

 
 

 
 
 

Ecouter, agir, maintenant, autrement, tels sont les mots-clés de Pouget 

Consultants dont j’assure la Présidence depuis 2019 et le départ du fondateur 

(André Pouget). En 28 ans, j’ai accompagné un grand nombre de projets avec la 

volonté d’aller chercher le « petit plus » de performance énergétique et 

environnementale, au service du confort de l’humain, et pour la préservation du 

porte-monnaie.  

Je m’apprête à tourner cette  page pour voler de mes propres ailes en tant 

qu’indépendant dans le conseil et l’assistance à maitrise d’ouvrage pour la 

décarbonation et la résilience climatique des territoires. J’ai à cœur de partager 

encore bien choses avec toute la filière du bâtiment, de transmettre cette envie 

et pugnacité aux jeunes qui nous rejoignent dans la vie professionnelle.  

Je m’implique également en tant que Président régional de l’AICVF en organisant 

des rendez-vous entre professionnels. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

L’humain comme boussole, la préservation de l’environnement comme cap, que 

ce soit dans le milieu professionnel ou familial. J’ai à cœur de montrer l’exemple, 

dans l’équilibre entre plaisir et rigueur. Conscient que nous devons nous inscrire 

dans le temps long pour enrayer le changement climatique, l’atténuer, s’adapter, 

chaque geste compte, tel un colibri !  

La pugnacité est sans doute ma meilleure arme, je ne baisse jamais les bras et j’ai 

à cœur d’embarquer le plus grand nombre à mes côtés. J’ai beaucoup appris au 

contact de personnalités remarquables et de mon équipe au quotidien. Marié, 

deux grandes filles, je vis à Nantes dans une maison rénovée niveau BBC 놴놲놵놶놷놳 je 

me déplace à vélo ou scooter électrique (depuis 2011, un des premiers à Nantes). 

Mes loisirs sont sportifs, musicaux et permettent de croiser certains d’entre vous. 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Collège Autres professions 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre du Bureau sortant  

 
  

 

 
 

 Avocate associée - Environnement & Energie 

FIDAL AVOCATS 

Nantes (44) 

Camille  Jarry  

Pourquoi je me présente 

Adhérente de Novabuild depuis 2015 et siégeant au CA depuis 2021, j’y ai 

rencontré des professionnels talentueux et engagés. La diversité de l'offre de 

l'association est unique, alliant retours d'expérience concrets et moteurs de 

réflexion, grâce à l'implication et au savoir-faire de l'équipe.  

Depuis un an j'accompagne humblement Jérôme Le Gall au sein de son bureau 

aux côtés d'Amel Tebessi, Maxime Roger et Matthieu Nedonchelle. J'en profite 

pour remercier ce collectif soudé. Si mon mandat d'administratrice était 

renouvelé, je m'attacherais à défendre l'association, ses capacités d'action et ses 

potentialités.  

Dans cette période trouble, le collectif est essentiel. L'insertion de Novabuild dans 

son écosystème doit être préservée et accentuée. Membre du Club Immobilier 

Nantes Atlantique depuis 2015, j’ai l’honneur d’y siéger au CA et au Bureau. Une 

élection au sein du nouveau CA de Novabuild me permettrait de contribuer à 

renforcer les synergies entre Novabuild et le CINA, réseaux complémentaires et 

incontournables sur la place.  

Enfin, je souhaiterais m'impliquer sur les thématiques Biodiversité et Eau, outils 

pour accompagner les adhérents Novabuild dans la préservation de leur territoire 

et de leurs habitants.  

Droit vers demain 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Un parcours dédié à l’accompagnement des porteurs de projet : Avocate 

spécialisée en droit de l'environnement depuis 2007, j'accompagne les acteurs 

industriels et immobiliers dans l’appréhension des enjeux environnementaux, 

dans la maîtrise des risques juridiques associés, et dans le pilotage des projets. 

Un avocat doit être partenaire de confiance et apporteur de solutions.  

La conviction que les enjeux environnementaux regorgent d’opportunités : 

compliance, assurabilité, innovation et création de valeur, pivotement vers un 

modèle plus solide et pérenne.  

Une volonté de participer à la dynamique d’un territoire et d’une filière : 

L’engagement dans mon écosystème est un moteur. Je m'attache à tisser du lien 

avec les acteurs et les collectifs économiques dans les domaines de l'industrie, 

de l'immobilier et de l'environnement. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Bretonne d’origine, j’ai migré à Paris pour faire des études de droit puis y exercer 

en tant qu'avocate en droit de l’environnement. En 2013, la naissance de mon 

premier enfant coïncide avec une opportunité unique : continuer mon métier « de 

niche » à Nantes.  

J’exerce au sein du cabinet Fidal depuis lors ; j’y ai trouvé une vraie cohésion 

d’équipe, le plaisir d’assister nos clients avec une vision juridique et fiscale 

globale, et un sens fort des valeurs (liberté, exigence, innovation, solidarité).   

Je suis passionnée par mon métier et par le secteur de l'environnement et de 
l'énergie, dynamique, incontournable et stratégique.  

Je crois à l'engagement, au lien, à la convergence des actions environnementales 

et sociales, et aux vertus collectives du féminisme. 
 

Collège Autres professions 



•
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